



## RAPPORT MORAL 2022

### ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU COLLECTIF PÉTALE 07 - 24 MAI 2023

Par Hervé Coelho Mandes et Isabelle Samson, co-président-e-s

« C'est avec un grand plaisir que nous introduisons cette assemblée générale. Une mission difficile à assurer par sa complexité, difficile à assumer par la responsabilité que l'on nous a confiée, tout en ayant en tête cette question fondamentale : comment ne pas être ridicules face à la prestation de Lila et de Yann de l'année dernière ? Peut-être faut-il faire simple et démarrer par notre raison d'être : notre collectif et les valeurs qui fondent notre action.

Vous avez pu profiter tout l'après-midi d'un panel d'activités proposées par quelques structures adhérentes. Nous nous rassemblons tous au tour de valeurs communes : l'éducation à l'environnement pour un mieux vivre ensemble.

La crise sanitaire que nous avons traversée a eu l'avantage de rendre évidente la nécessité de renforcer notre lien avec la nature, de changer nos comportements collectifs.

Pour atteindre ces objectifs, l'importance de l'action associative elle non plus ne doit plus faire débat : Comment aider les associations, toujours fragiles, à pérenniser leur structure, comment valoriser et fédérer leurs actions ? C'est un axe du collectif Pétale 07 qui doit encore se renforcer.

Nous avons aussi l'ambition d'accompagner une transformation profonde de notre société localement sur des questions fondamentales telles qu'éduquer à la Santé-Environnement, l'Agriculture et l'Alimentation en lien avec la loi Egalim, Sortir et Eduquer Dehors. Ces projets bénéficient du soutien du programme européen Leader.

Parmi ces projets, Éduquer dehors nous tient particulièrement à cœur. Ce projet a démarré il y a deux ans, notamment avec le forum de la co-éducation « L'extérieur un nouvel espace pour apprendre » en octobre 2021. Pour rappel éduquer dehors c'est organiser des sorties régulières et de proximité dans un espace de nature (parc, forêt, jardin, ...). Cette approche ne se limite pas aux écoles et autres établissements scolaires, mais s'ouvre aussi aux crèches et aux centres de loisirs. Pétale 07 accompagne la montée en compétence des animateurs et des enseignants en organisant 4 rendez-vous annuels où les professionnels peuvent échanger sur leurs pratiques de l'école dehors et se former sur un aspect plus précis. Pour aller plus loin, en mai 2022, un premier séminaire a réuni une trentaine de personnes pour lancer une recherche-action sur les changements de pratiques professionnels liés à cette nouvelle approche. Le collectif apportera donc sa pierre à la recherche action nationale initiée par le FRENE « Grandir avec la nature ».

Nous tenons ici à remercier l'ensemble de nos partenaires qui nous accompagnent dans la conduite de nos actions prospectives et qui nous aident à les financer : citons le soutien renouvelé du département de l'Ardèche, de l'Education Nationale, de la Direction de la Jeunesse des Sports et de la Cohésion Sociale, de l'Agence régionale de la santé, des collectivités territoriales, du PNR des monts d'Ardèche, ...



Nous ne pouvons terminer sans insister sur l'importance de l'équipe du Collectif Pétale 07. Souhaitons la bienvenue à Lisa qui vient de nous rejoindre, et remercions chaleureusement, Jeanne et Marie, pour la qualité de leur travail, leur implication et la force qu'elles nous donnent. Elles arrivent comme dans le film "L'aventure c'est l'aventure" à "apporter de la clarté dans la complexité". »